



**Fraktion im Kreistag
des Landkreises Hildesheim**



**Fraktion im Kreistag
des Landkreises Hildesheim**

FDP-Fraktion im Kreistag des Landkreis Hildesheim
Bischof-Janssen-Straße 31 • 31134 Hildesheim

Herrn Landrat
Bernd Lynack

o.V.i.A.

Hildesheim, den 4. April 2022

30 km/h-Zonen vor Schulen, Kitas, Pflegeheimen und Krankenhäusern

Sehr geehrter Herr Landrat Lynack,

die FDP-Fraktion und die Fraktion der Unabhängigen beantragen, den o.g. Tagesordnungspunkt in die Tagesordnungen der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule und Kultur (Schulausschuss) am 25. April 2022, des Kreisausschusses am 2. Mai 2022 und des Kreistags am 5. Mai 2022 aufzunehmen und stellen folgenden Antrag:

Beschlussvorschlag:

Der Landkreis Hildesheim wird zukünftig innerhalb geschlossener Ortschaften die Geschwindigkeit im unmittelbaren Bereich von an Straßen gelegenen

- Kindergärten, -tagesstätten, -krippen, -horten,
- allgemeinbildenden Schulen, Förderschulen für geistig oder körperlich behinderte Menschen,
- Alten- und Pflegeheimen oder Krankenhäusern

in der Regel auf Tempo 30 km/h beschränken, soweit die Einrichtungen über einen direkten Zugang zur Straße verfügen oder im Nahbereich der Einrichtungen starker Ziel- und Quellverkehr mit all seinen kritischen Begleiterscheinungen (z. B. Bring- und Abholverkehr mit vielfachem Ein- und Aussteigen, erhöhter Parkraumsuchverkehr, häufige Fahrbahnquerungen durch Fußgänger, Pulkbildung von Radfahrern und Fußgängern) vorhanden ist.

Begründung:

Der Antragstext zitiert im Wesentlichen Ziffer XI. der Allgemeinen Verwaltungsvorschrift zu Zeichen 274 der Straßenverkehrsordnung. Danach sind die Straßenverkehrsbehörden angehalten, im Nahbereich von Schulen, Kitas, Pflegeheimen und Krankenhäusern die Höchstgeschwindigkeit von 50 auf 30 km/h abzusenken, um schweren Unfällen vorzubeugen. 30 km/h sollten also vor Kitas, Schulen, Krankenhäusern und Pflegeheimen die Regel sein, nur in Ausnahmefällen können die Straßenverkehrsbehörden dort auch eine höhere Höchstgeschwindigkeit erlauben.

Ausweislich der Darstellungen in der Hildesheimer Allgemeinen Zeitung vom 4. April 2022 gibt es im Landkreis Hildesheim nur in Einzelfällen 30 km/h-Zonen. Dies erhöht das Unfallrisiko für Kinder, erkrankte und alte Menschen.

Visionen reichen nicht aus, der Landkreis Hildesheim sollte nun tatsächlich handeln. Wir fordern Sie hiermit nachdrücklich auf, möglichst viele entsprechende 30 km/h-Zonen einzurichten.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Dr. Henrik Jacobs
FDP-Kreistagsfraktion


f.d.R.
Melanie Partyka
Fraktionsgeschäftsführung

gez. Josef Stuke
Fraktionsvorsitzender
Kreistagsfraktion Die Unabhängigen


f.d.R.
Anja Wucherpfennig
Fraktionsgeschäftsführung